

# くすやま美紀(樟山みき)活動報告

2022. 4. 13

連絡先 荻窪5-15-19-704 電話080-5531-8236

区議会控室 3312-2111(内)2319 FAX 3312-2610



## 西荻南 区民集会所

## 4月末で閉鎖 旧西荻北児童館施設に移転?!



西荻南集会所

区は、今後、西荻南側地域に適地を確保し、集会所の機能を継承する「コミュニティふらっと(多世代が集う施設)」を整備するとしていますが、現時点では、場所も日程のめども立っていません。

西荻南区民集会所は、西荻南側地域の唯一の区の集会施設として、大切な役割を担ってきました。突然の閉鎖・移転に、これまで利用してきた住民からは「余りにも突然で驚いている。旧西荻北児童館は駅から徒歩約12分。南側地域の住民が移動するには非常に不便だ」「毎月利用しているが、利用者に何の説明もなく、いきなり閉鎖というのは余りに乱暴だ」など、困惑と怒りの声が上がっています。

### 事前の説明もなく突然の発表 利用者から怒りの声

杉並区は、西荻南区民集会所を4月末日で閉鎖し、旧西荻北児童館に移転させ、現在の集会所施設には、西荻区民事務所を移転・開設する方針を示しました。今月21日に開かれる区議会臨時会に提案します。西荻区民事務所は、西荻窪駅前の民間ビルにありましたが、3月31日に閉鎖されました。区は、閉鎖移転の理由として、耐震性に問題があり、かつ適当な移転先が見つからなかったことをあげています。

### 集会所施設には区民事務所が移転

#### 計画の概要



### 玉突き移転で区民の利便性大幅後退

一方、区民事務所について、区は利便性が高い駅前設置を進めてきましたが、現在の集会所に移転となれば、西荻北側や駅から遠い住民にとっては不便になります。

区民事務所の駅前からの撤退と、それにもなう区民集会所の玉突き移転は、区民の利便性の大幅後退です。

日本共産党区議団は、こうした区のやり方について、徹底的に質していきます。

#### 今後のスケジュール (予定)

- 4月30日 現在の西荻南区民集会所を閉鎖
- 7月1日 暫定移転後の西荻南区民集会所を開設・運営開始
- 8月1日 移転後の西荻区民事務所を開設・運営開始

お困りごと、ご相談は、上記連絡先まで、お気軽にお電話ください

## 23区の中なかでも重大な遅れ

# 遅れている学校トイレの洋式化 急いで！

区議会予算特別委員会（3月8日）で、小中学校トイレの洋式化について取り上げました。概要をお伝えします。

1年度4月1日現在で66・4%と、23区中22位と年々順位を下げていることが明らかになりました。

## 洋式化率23区中22位

学校トイレの洋式化は、子どもたちの安全で快適な教育環境の整備という点からはもちろんのこと、災害発生時の避難所としての機能を向上させるためにも重要です。

日本共産党区議団は、東京都の「防災機能強化のための公立学校施設トイレ整備支援事業補助金」も活用し、洋式化を急ぐべきだと求めてきました。

しかし、区に請求した資料によると、杉並区の学校トイレ洋式化率は、202

## 早急に改修の年次計画を

私は、いまだに66%という状況では、切迫の可能性が指摘されている震災の避難所として、高齢者や障害者の方に対応できないのではないかと質問。区はマンホールトイレなども活用してもらう、などと答弁しました。

杉並区は、便器を洋式化するだけでなく、床面や壁面など全体的な改修に固執してはいますが、改修の年次計画を持っていないこと自体問題です。早急に計画を立て、洋式化を急ぐべきと求めました。

### 23区学校トイレ洋式化率順位（抜粋）

2021年4月1日現在

自治体	洋式化率	順位
荒川	100.0%	1
中野	97.6%	2
江戸川	95.7%	3
豊島	94.4%	4
文京	93.8%	5
杉並	66.4%	22
大田	57.6%	23

23区平均 78.5%  
都全体 73.9%

杉並区作成の資料より

■来年度、洋式化予定の学校  
済美小、杉森中、高井戸中

■洋式化率80%未達成の学校  
小学校40校中28校  
中学校23校中17校

## 「パートナーシップ制度」の創設を求める陳情を採択

第1回区議会定例会で、杉並区でパートナーシップ制度の創設を求める陳情が賛成多数で採択されました。

パートナーシップ制度とは、自治体の中で同性カップルにも異性カップルが結婚している場合とほぼ同等の権利を認めるもので、公営住宅の入居、緊急時の病院への面会等、家族同様の扱いが可能になります。

2015年に渋谷区、世田谷区が創設したのを皮切りに、2月17日時点では全国150以上の自治体に広がっています。

パートナーシップ制度は、私も一般質問でたびたび創設を求めてきました。

区は、「区民や議会でも様々な意見があり、慎重に進めるべき」として、制度の創設に消極的ですが、陳情が採択されたことを重く受け止め、早期に創設に踏み切るべきです。

